

Im Jahre 2000 beschlossen der damalige Ausländerbeirat und der Sozialausschuss folgende Richtlinien für die Vergabe eines Integrationspreises:

**Wettbewerb des Integrationsrates
„Vorbildliche Integration von Ausländerinnen und Ausländern
sowie Aussiedlerinnen und Aussiedlern in Rheine“**

Nach wie vor ist die Eingliederung gerade ausländischer Mitbürgerinnen und Mitbürger und der Deutschen, die als Spätaussiedler(innen) in unsere Stadt gekommen sind, eine gesellschaftspolitisch bedeutende Aufgabe. Sie verlangt von allen gesellschaftlichen Kräften und nicht zuletzt auch von Einzelpersonen Tatkraft und Engagement.

Wettbewerbsziele

Der Wettbewerb will alljährlich Integrationsmaßnahmen in der Stadt Rheine herausstellen, die Beispiel gebend zu einer erfolgreichen Einbindung in die örtliche Gemeinschaft, zu wechselseitiger Akzeptanz, zu menschlicher Integration, gerade auch auf individueller Ebene, geführt haben. Es sollen hierdurch auch weitere Anregungen für die Integrationsarbeit gegeben werden.

Wettbewerbsbereiche

Der Wettbewerb umfasst Maßnahmen in folgenden Bereichen:

- Einbindung in das soziale Umfeld (Wohnen, Leben, Arbeiten),
- Förderung des Einbringens, Bewahrens und Pflegens des mitgebrachten Kulturgutes der Zuwanderer und des Heimatgedankens.

Teilnahme am Wettbewerb

Teilnehmen können

- Einzelpersonen und Personengruppen,
- Organisationen, Verbände und Vereine.

Anmeldung zum Wettbewerb

Der Wettbewerb ist in der lokalen Presse öffentlich auszuschreiben. Vorschläge und Bewerbungen können von jedermann beim/bei der Vorsitzenden des Integrationsrats der Stadt Rheine eingereicht werden. Die Vorschläge sind hinreichend zu begründen.

Bewertungskommission

Eine sachverständige Bewertungskommission, bestehend aus jeweils drei Mitgliedern des Integrationsrates und des Sozialausschusses sowie des/der Migrationsbeauftragten bewerten unter der Schirmherrschaft der Bürgermeisterin/

des Bürgermeisters die Wettbewerbsbeiträge. Die Entscheidungen der Bewertungskommission sind verbindlich. Der Rechtsweg ist ausgeschlossen.

Bewertung

Die Bewertung berücksichtigt die Wettbewerbsziele und die den Teilnehmern zur Verfügung stehenden Möglichkeiten.

Auszeichnungen

Die Teilnehmerinnen und Teilnehmer am Wettbewerb erhalten Urkunden. Herausragende Beiträge werden mit Geld- oder Sachpreisen ausgezeichnet.

Die Preisverleihung findet in einem feierlichen Rahmen statt.

Für den Integrationspreis wird ein Betrag von insgesamt 1.280 € zur Verfügung gestellt.

In der Vergangenheit wurde dieser Betrag so aufgeteilt, dass auf die Preisgelder 1.000 € und auf die Gestaltung der feierlichen Preisverleihung 280 € entfielen.